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从5岁拿起球拍，朱琳的成长之路似乎
是注定的。朱琳10岁时，父亲朱剑明与母
亲陈蕴琪为女儿过生日，问起她的生日愿
望，小朱琳说：“我要打大满贯！”都说她与李
娜相同，又不尽相同。李娜“单飞”后完全脱
离体制，纵横国际职业网坛。朱琳则与无锡
老乡丁俊晖一样，有着“卖房打球”的经历，
但又在某种程度上享受着体制内的关怀
——其外籍教练团队由国家出资招募。独
特的“半单飞”成长之路，也成为中国竞技体
育人才开放化、多元化发展的缩影。

朱琳有一个懂体育并且喜欢网球的父
亲。朱琳从小表现出来的网球天赋获得了
父母支持，“爸妈几乎没有犹豫，有天赋外加
我也很努力，注定要走这条路。”朱琳说。9
岁时，她以优异成绩进入江苏省队，3年后
转到安徽省队，“女子网球是江苏强项，江苏
省队人才济济，与其坐板凳，不如到新组建
的安徽省队寻求机会。”事实证明，这一步走
得完全正确。比赛打多了、经验丰富了，朱
琳迎来“黄金发展期”——2009年，15岁的
她进入国青队；2014年，披上“国家队”战
袍。随后，朱琳更开启“国际训练”计划：聘
请国外教练团队做指导，辅导其训练与比
赛。2015年，朱琳在国际职业网坛声名鹊
起。

她告诉记者，一年中也就回家一两次，
最想念的是家里的饭菜，“爸妈厨艺都非常
好，所以我特别喜爱美食，在各地比赛期间
的空闲时间全部用来解馋了，可是仍觉得不
满足，都不如家里的饭菜香。”朱琳最喜欢无
锡小笼包，虽然在国外的“唐人街”也有小笼
包售卖，可就不是家乡那个味道，“希望早点
回无锡大吃一顿”。

（晚报记者 璎珞/文 配图为采访对象
提供）

首夺WTA巡回赛冠军 世界排名进入TOP50

无锡女将朱琳了不起！

“无锡申通什么情况，一直不派件还自动退回，也
没有通知，等发现的时候都已经回到商家手里了”，网
友@浮梦钥影在社交平台上表示，自己的快递未经同
意就被退回了。她出示的物流信息显示，多个包裹在
到达“江苏无锡大学城四分部”后被退回。

网友@萧萧萧休的快递则在“江苏无锡市内集散

中心”和“江苏无锡八士营业厅”之间陷入循环。2月3
日包裹从集散中心发往八士营业厅，2月4日又回到了
集散中心，后面两天也都像这样来来回回。“我也这样，
一星期了，查桥的”“我的快递在集散中心和东湖塘转
了五天了”在@萧萧萧休社交平台的评论区，几名网友
表示遇到了同样的情况。

停着不动、路线循环，甚至“超出配送范围”
我的快递啥时能正常？

日前结束的泰国华欣WTA250赛上，29岁的无锡姑
娘朱琳连赢5场，带着澳网余威横扫各方对手，勇夺冠军。
这也是她职业生涯的第一个巡回赛单打冠军，世界排名首
次进入TOP50。

“一个巡回赛冠军、排名进前50。”朱琳告诉记者，这是
年初给自己设定的目标，现在都实现了。

元宵节一过，意味着年已过完了。部分消费者却发现自己的包裹仍在“休假中”，
有的停在某个网点不动弹，有的在转运中心之间陷入循环，有的物流信息甚至显示
“超出配送范围”。到底哪个环节出了问题？什么时候能够恢复？

接受记者独家连线采访时，朱琳仍身
处泰国，刚夺冠的她并没有时间休息，还保
持着每天不少于3小时的网球训练以及1
个半小时的体能训练。朱琳表示，因为要
继续打比赛的缘故没有直接回国。一方面
考虑气候、温度的差异，身体适应需要时
间；另一方面，也考虑到行程过于紧凑，会
过于疲劳。朱琳接下来要去墨西哥打比
赛，再接着是印第安维尔斯和迈阿密……
比赛行程很满，一年中她会打25到30站
的比赛，“比赛一场连着一场，无法过于放
松自己，因为你如果太懈怠了，别人就会赶
上来。”

这场夺冠赛，朱琳早已给自己设定了
目标，只是她没想到“幸福”来得这么快，

“很高兴可以赢下我的第一个单打冠军，我
知道想拿第一总是不容易的，比赛结束后
我的情绪也比较复杂。”朱琳告诉记者，职
业网球运动员个人状态的调整是最为重要
的，一场比赛时间很长，需要一周甚至两周
都保持住最佳状态，是非常难的，但最后赢
的关键因素就在此。像有的运动员或许在
某场比赛打得十分精彩，可是转头就输给
了不知名的选手，所以不管面对谁都需要
保持自己的最佳状态。

拿到冠军奖杯的朱琳确实不容易，她
首次亮相大满贯赛事是在2014年美网，止
步资格赛第三轮；到2022年年底，她总共
参加过27次大满贯，过半数都在资格赛被
淘汰。年初的澳网是朱琳第28次亮相大
满贯，这次她找回了自信，职业生涯首次打
进16强，并紧跟着打进了世界前50、拿到
了巡回赛首冠，这是一个全新的开始。朱
琳表示，年初定的目标二月份就实现了，需
要跟自己的团队商量一下，看怎么去调整
新的计划，为接下来的赛季做好充足准备。

市邮政管理局的数据显示，2月份以
来，全市日均业务量近220万件，是春节期
间日均业务量的4倍左右，全市日均投递
量超270万件，是春节期间日均投递量的8
倍多。预计小高峰时间大概会持续两周左
右。

相关快递企业早已蓄势迎峰。申通快
递江阴分拨中心表示，主要采用内推和自
招的方式招聘新人，也有部分临时工转岗，
节后招募新员工70人，人员返岗率达到
80%左右。极兔表示分拨中心人员到岗率
已经达到95%以上，新招募外地务工人员
上百名，场地投入了自动化设备提高分拣
效率，给予末端网点派送补贴。顺丰从大
年初一开始，启动了公司内部的全员招
聘。中通节前采取免费包车接送新员工等
形式，保障新员工“点对点”上岗，第一批
300名新员工已经开始在无锡工作和生
活。

目前，快递企业仍在通过网上招聘平
台、派发招聘传单招聘以及第三方劳务公
司引进招聘的方式进行招人，同时积极发
动企业内部老员工介绍新员工入职，力求
进一步满足快递派送需求。

（陈钰洁）

“造成个别网点异常现象的原因是末端网点人手
不足，人员紧张是由多个方面导致的，主要是因为春节
这个时间节点比较特殊”，市邮政管理局相关负责人接
受记者采访时分析，一方面，春节后随着工厂、商家复
工，恢复发货，快递行业迎来了投递小高峰，一线快递
人员派件任务重。另一方面，快递员绝大多数来自农
村，不少人都已经养成了过完正月十五再出门务工的
习惯，所以部分人员还没有到岗，个别网点出现了短暂
用工短缺。此外，个别快递末端网点因年末经营波动，
暂时处于停业整改的状态，影响了部分区域快件的投

递时效，造成了小范围的积压和快件退回。
为保障春节期间市民用邮需求，我市约有9000名

快递员放弃春节休假留守无锡，春节过后，部分留岗的快
递员错峰回老家过元宵节，也使得个别网点人手紧张。

据了解，针对部分网点快件积压的情况，市邮政管
理部门已督促企业总部制定解决方案，拨付专项资金，
成立代派队伍，预计3-7天内完成积压快件的清理。
消费者遇到快件延误可拨打各个品牌快递企业的快递
服务热线进行投诉，或者拨打邮政业申诉服务电话
12305进行投诉。

现象 路线循环或自动退货 部分网点现物流异常

答复 多重原因致人手紧张 一周内清理积压快件

举措
节后快递迎来小高峰
快递小哥持续招募中

全新开始
没想到，幸福这么快

成长之路
像李娜，又不尽相同


